

enfant BOUT de coeur CHOUX
 cool baby cool kids cool maman
 CAPRICE
 petit monstre
 bout' choux Zolie
 gazou môme
 ha@hhihhooh
 BARBAPAPA
 bim bam je serai
 boum PomPier
 pssst



L'écoline ou l'école de vos rêves

L'écoline, école inspirée de la pédagogie Reggio Emilia, destinée aux 3 à 6 ans, ouvrira ses portes à Saint Sulpice, pour la rentrée 2012. En proposant un service de garderie ainsi que des ateliers, ouvert à tous jusqu'à 12 ans, l'écoline sera un lieu de création artistique, d'apprentissage bilingue français-anglais ainsi qu'un lieu de partage avec les parents. Rencontre avec Marion Julia l'instigatrice de ce fabuleux projet.



Les parents de la région de Morges et Lausanne vont être heureux d'apprendre qu'une nouvelle école va voir le jour au mois d'août. L'écoline propose un concept qui repose sur trois activités:

L'école pour les 3-6 ans

La principale, c'est l'école, qui se déroule le matin de 8h30 à 12h et de 14h à 16h30, tous les jours de la semaine sauf le mercredi. C'est durant ces heures-ci que l'écoline sera en mode bilinguisme d'immersion, français-anglais, avec deux adultes pour dix enfants, l'un francophone et l'autre anglophone.

La garderie pour les 3-6 ans

En dehors des heures scolaires, l'écoline propose un service de garderie, à disposition des familles de 7h30 à 8h30, pendant la pause de midi et de 16h30 à 18h30, ainsi que le mercredi toute la journée.

Les ateliers pour tous

A cela s'ajoute des ateliers, où les parents peuvent inscrire leurs enfants même s'ils ne font pas partie de l'écoline, qui sont dispensés le mercredi pour les 3 à 6 ans, les soirs de semaine pour les 6 à 9 ans et pour les 9 à 12 ans, ainsi que durant les vacances scolaires, où ils seront offerts aux trois tranches d'âge. Une comédienne ainsi que l'équipe de Baby Arts, animeront les Ateliers théâtre. Des Ateliers d'arts créatifs bilingues anglais-français seront également proposés.



Marion est une maman se préoccupant beaucoup des intérêts de ses enfants. Comme toutes les mamans, direz-vous? Et bien pas tout à fait. Au moment de scolariser son aîné, Antonin 4 ans et demi, Marion se retrouve confrontée à l'éternelle question que se posent tous les parents: comment allons-nous nous organiser entre les heures de garderie et les heures d'école, comment rendre cela compatible avec les horaires de Louis, 1 an et demi, ainsi qu'avec ceux des parents, s'ajoutant à cela le problème plus qu'actuel de trouver une place dans une garderie. Le second souci de Marion, était de nature plus idéologique: qu'est-ce que proposent les différentes garderies ou écoles à mes enfants, que vont-ils apprendre, de quoi vont-ils se nourrir dans ces endroits-là? Aucune des propositions existantes ne satisfait pleinement notre maman exigeante, que ce soit dans le public où sa seule chance aurait été de tomber sur une enseignante très motivée ou dans le privé avec des écoles telles que Montessori ou Steiner qui ne lui ont pas procuré le coup de cœur espéré. Ayant découvert un jour une annonce d'un groupe de personnes cherchant à monter une école sur le site www.parentages.ch, l'idée germe en Marion, qui en parle avec sa meilleure amie Aurélie. Le jour suivant, Aurélie, travaillant dans le milieu de la formation la rappelle: «Ce projet d'école, il faut qu'on le fasse nous, toutes les deux.»



Voici comment le projet de l'écoline est né. Il y a une année, ces deux femmes ont commencé à mettre en place leur école idéale. Que ce soit du point de vue pratique, pédagogique ou architectural. Une fois les locaux trouvés à Saint-Sulpice, près du lac, avec une grande terrasse, transformable selon leurs désirs, les deux amies, co-fondatrices, réalisent que leur école est réellement en train de voir le jour. Et cette école de leurs rêves, comment fonctionnera-t-elle?



Au niveau de l'enseignement, elles ont fait le choix de la pédagogie Reggio Emilia. Venant de la ville du même nom en Italie et très peu connue dans nos contrées, elle s'est pourtant beaucoup exportée aux Etats-Unis et dans les pays scandinaves. Les éléments proposés sont apparus à Marion comme une philosophie à mi-chemin entre Montessori et Steiner. «Elle propose comme Montessori de faire confiance et de respecter le rythme propre à chaque enfant, de lui offrir une liberté de choix dans ses activités et de circulation dans la classe, mais elle y ajoute tout le côté créatif, imaginaire et artistique que l'on trouve dans les écoles Steiner.» Les « plus » de cette philosophie italienne sont: l'environnement intérieur qui est aussi utilisé en tant qu'outil pédagogique, c'est-à-dire que l'aménagement intérieur enseigne en lui-même quelque chose à l'enfant. Vient ensuite l'aspect créatif et expérimental, qui utilise des matériaux matériels très variés, notamment recyclés pour encourager à voir le monde avec un autre regard. «On invite les enfants à utiliser leurs sens et à créer leur propres expériences et leurs propres histoires, comme par exemple avec le théâtre d'ombres chinoises ou le mini-cinéma qu'ils inventent en jouant sur un rétroprojecteur de table», nous informe Marion. Finalement, les sens des petits écoliers sont très développés. Lorsqu'ils posent une question, on va leur indiquer le cheminement afin de trouver la réponse, plutôt que de la lui indiquer directement, allant jusqu'à organiser une visite dans un musée si cela s'avère nécessaire. Le dernier point important est la grande transparence désirée envers les parents, qui passe par un partage de toutes les activités proposées à leurs petits chérubins. Un cadre numérique, dans lequel seront téléchargées les photos des activités du jour, sera posté dans l'espace accueil de l'école, et les parents pourront ensuite entrer dans la classe afin de découvrir le travail effectué en compagnie de leur fille ou de leur fils, afin d'entamer une discussion avec son enfant et/ou l'enseignant. Le pilier de cette pédagogie, au sein de l'écoline, c'est Clare. Enseignante anglaise faisant partie du réseau de professionnels inspirés par la pédagogie Reggio Emilia, elle viendra s'installer en Suisse dès la rentrée, et s'occupera de former les autres éducateurs.



Maximum quarante enfants pourront être accueillis à l'écoline, et l'équipe sera toujours constituée au minimum de deux adultes pour dix enfants. Afin de pouvoir découvrir l'écoline sous tous ses angles et d'avoir la possibilité de rencontrer les responsables et enseignants de l'école, une soirée est organisée le jeudi 24 mai de 17h30 à 20h30, à l'EPFL, quartier de l'innovation, bâtiment E, 1er étage. Cette soirée se déroulera sous forme de stands que les parents pourront visiter à leur gré, avec un espace enfants pour le plaisir et la sérénité de toute la famille. Il n'y donc pas d'heure de début et de fin, les personnes intéressées sont libres de venir à n'importe quel moment jeudi soir. N'hésitez pas à vous rendre à cette soirée, ainsi qu'à visiter le site internet de cette école prometteuse.

Texte: Julie Kummer

SOIRÉE D'INFORMATION

DATE
 Jeudi 24 mai 2012
 De 17h30 à 20h30

ADRESSE
 EPFL
 Quartier de l'innovation
 Bâtiment E (1er ét.)

FLYERS
 Téléchargez le [Flyers d'information](#)

CONTACT
 Natel 078 845 64 86
 Email: marion.julia@lecoline.ch
www.lecoline.ch



- HOME PAGE
- ACTU KIDS
- LA MODE
- DECORATION
- CREATIF
- CUISINE
- LOISIRS
- SOINS

- AGENDA
- ADRESSES
- ANNONCES

Petites petites Petites

- CONTACT
- LE CONCEPT
- CONTRIBUTEURS
- PUBLI-REPORTAGE
- PARTENAIRES
- PUBLICITÉ